

# Fitch eleva calificación crediticia de El Marqués

● **Sus ingresos propios están por arriba del crecimiento del PIB nacional, señala calificadora**

---

## FRANCISCO FLORES H.

Debido a que los ingresos propios de El Marqués muestran un desempeño por arriba del crecimiento real del PIB nacional (2.3%), Fitch Ratings aumentó la calificación crediticia de esta demarcación.

La calificadora destacó que el municipio presenta un aumento de recaudación de impuestos impulsada por el crecimiento económico local y sustentada en la estabilidad y solidez de sus prácticas administrativas del último año.

---

# 9.1%

**CRECIMIENTO** medio anual del gasto operacional en los últimos cinco años.

# El Marqués sube su calificación crediticia

- Ingresos, con desempeño arriba del PIB: **Fitch Ratings**
- Es resultado de un dinamismo industrial sostenido, dice

**FRANCISCO FLORES H.**

Debido a que los ingresos propios de El Marqués muestran un desempeño por arriba del crecimiento real del PIB nacional (2.3%), Fitch Ratings aumentó la calificación crediticia de esta demarcación.

Además, el municipio presenta un aumento de recaudación de impuestos impulsada por el crecimiento económico local y sustentada en la estabilidad y solidez de sus prácticas administrativas observadas en el último año.

La nueva calificación de largo plazo en escala nacional del municipio de El Marqués es: AA(mex), con perspectiva estable. La calificación anterior estaba ubicada en AA-(mex).

A nivel municipal también se observa una flexibilidad para incrementar sus ingresos propios, que se concentra, principalmente, en su base amplia de contribuyentes, así como en mecanismos para consolidar la recaudación del impuesto predial y del impuesto sobre traslado de dominio.

Lo anterior es consecuencia de un dinamismo industrial sostenido que ha permeado en el sector inmobiliario (residencial e industrial) y que se estima continúe en los próximos años.

**Sin endeudamiento.** Al 30 de

# 156.2

**MIL** habitantes se contabilizaron en el municipio de El Marqués en el año 2015.

septiembre de 2019, El Marqués no contaba con deuda directa de largo plazo ni con créditos bancarios de corto plazo; tampoco hace uso de esquemas de factoraje o de cadenas productivas.

El Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) clasifica el endeudamiento de El Marqués como Sostenible, lo que le permitiría, de acuerdo con la Ley de Disciplina Financiera, contratar hasta 15% de los ingresos disponibles.

Con respecto a contingencias en el largo plazo, el gasto por seguridad social (incluye pensiones y jubilaciones) es cubierto a través de gasto corriente.

Al cierre de 2018 este monto representó 0.6% de los ingresos de libre disposición y fue de 9.4 millones de pesos. De acuerdo al último estudio actuarial de 2018, El Marqués cuenta con mil 581 empleados activos y 56 jubilados; el año de suficiencia es hasta 2047.

A pesar de que dichas erogaciones son manejables, el no contar con un sistema formal encargado de dichas distribuciones, a largo plazo significaría que el municipio podría enfrentar una contingencia.

El Marqués es parte del área metropolitana del municipio de Querétaro y forma parte del corredor industrial del Bajío.

En 2015 su población se estimó en 156.2 mil habitantes. De acuerdo con el Consejo Nacional de Población (Conapo), El Marqués presenta un “bajo” nivel de marginación.

El municipio tiene responsabilidades en sectores básicos como alumbrado, recolección de basura y saneamiento básico.

**Control en el gasto.** En los últimos cinco años, el gasto operacional ha presentado una tasa media anual de crecimiento (tmac) de 9.1%, por debajo de los ingresos operativos (17.2%).

Este dinamismo mayor en el ingreso ha fortalecido los márgenes operativos del municipio.

La agencia espera que esta tendencia se mantenga en el mediano plazo como consecuencia del manejo responsable y sostenido de las finanzas municipales observado en los últimos doce meses y apoyadas en el desarrollo industrial de la región del Bajío. ●